

La UJI ultima la creación de un instituto de investigación turística

El proyecto, que apuesta por la interdisciplinariedad, debe proponerlo la Universitat Jaume I a la Generalitat Valenciana para que lo apruebe definitivamente y arrancar así en 2023

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN

El programa electoral de Eva Alcón para su segundo mandato al frente de la Universitat Jaume I (que se prolongará hasta 2026), plantea en el ámbito de la generación de conocimiento, transferencia e innovación, el impulso de nuevos institutos comunitarios estratégicos de investigación y unidades mixtas o asociadas en ámbitos estratégicos como el sector turístico o las tecnologías educativas. Según ha confirmado recientemente el vicerrector de Investigación y Doctorado de la UJI, Jesús Lancis, «siguiendo la hoja de ruta marcada por Alcón para esta segunda legislatura se apunta a que la UJI podría crear un instituto de investigación turística».

Esta idea plasmada en el programa electoral de Alcón se encuentra, no obstante, muy avanzada. Tal y como ha indicado el responsable del

«Una vez arranque el próximo curso se presentarán ante el Consejo de Gobierno los miembros de este futuro centro de investigación, que será uno de los que tenga una mayor dimensión en la UJI», pone de manifiesto Moliner.

Tanto Moliner como Rosa Rodríguez, directora de GETUR, apuntan a la previsión de que finalmente el instituto de investigación turística de la UJI se ponga en marcha a principios del próximo ejercicio 2023. «Contamos ya con la memoria del Instituto y el personal que lo integra pero aún nos falta recabar las car-

tas de adhesión para mostrar el apoyo institucional y empresarial que respaldaría al centro», destaca Moliner, citando así que aunque a nivel informal son muchas las entidades que han mostrado su apoyo a la creación de este nuevo centro de investigación universitario se necesita una declaración formal de instituciones como el Puerto, Aeropuerto, Cámara de Comercio, Diputación Provincial y Generalitat Valenciana.

En opinión de los responsables universitarios que apuestan por impulsar este Instituto «debemos contar con el respaldo de instituciones

pero también de patronales y empresas del sector turístico, las cuales al fin y al cabo son las que deben ser objeto de las investigaciones y las innovaciones para que, de esta manera, los municipios de la provincia consoliden su actividad turística».

Asimismo, estas mismas fuentes recuerdan la oportunidad que debe aprovechar el campus público castellanense para, en consonancia con la creación de este nuevo instituto, poner en marcha un máster y un doctorado sobre turismo que dé continuidad al grado de Turismo que oferta la Jaume I en la actualidad.

Personal. Cuatro decenas de investigadores de diversas áreas integrarán el nuevo Instituto

40
INVESTIGADORES



El campus del Riu Sec alberga la investigación de 14 institutos universitarios e interuniversitarios./ .C.A.D.

Nuevo modelo de funcionamiento para los 14 entes del Riu Sec

Los centros de investigación de la UJI se dedican a la investigación técnica, creación artística, desarrollo tecnológico e innovación

grupo de investigación IMK Innovación en Marketing de la UJI, Miguel Ángel Moliner, «el proyecto ya está muy adelantado pues desde principios de año se han llevado a cabo diferentes reuniones internas en la UJI para aglutinar esfuerzos con otros grupos de investigación del campus castellanenses al objeto de conformar un centro interdisciplinar».

El nuevo Instituto de investigación sobre turismo de la UJI, cuyo germen se ha gestado en el seno del Gabinete de Estudios Turísticos (GETUR) de la Jaume I, se concretará en una propuesta del campus del Riu Sec a la Generalitat Valenciana, que será finalmente la que deberá dar el visto bueno a la aprobación del mismo. Así las cosas, el proyecto se va consolidando a buen ritmo y, de hecho, ya se ha elaborado una memoria en la que se plasma el objetivo y el personal investigador que trabajará en el futuro instituto,

Según precisa Moliner se cuenta ya con la adhesión de unos 40 investigadores, procedentes de las áreas de Nuevas Tecnologías, Inteligencia Artificial, Salud y Deporte, así como Psicología que quieren integrarse en este nuevo Instituto, que también integrará la colaboración de otros investigadores que en la actualidad pertenecen a otros institutos de investigación universitarios o interuniversitarios de la UJI.

C.A.D. CASTELLÓN
El campus público castellanense cuenta en la actualidad con 14 institutos universitarios que desarrollan programas de doctorado y de máster y proporcionan asesoramiento técnico en el ámbito de su competencia. Estos institutos se dedican a la investigación científica y técnica, a la creación artística, al desarrollo tecnológico y a la innovación.

Tal y como destaca la hoja de ruta de Eva Alcón para su segundo mandato como rectora de la UJI, en el campo de la generación de conocimiento, transferencia e innovación se pretende «consensuar un nuevo modelo de funcionamiento de los institutos universitarios de

investigación favoreciendo la multidisciplinariedad y complementariedad entre las diferentes líneas de investigación y áreas de conocimiento».

En estos momentos en el área de conocimiento de Ciencias funciona el Instituto Interuniversitario López Piñero, el Instituto Universitario de Matemáticas y Aplicaciones de Castellón (IMAC), el Instituto Universitario de Plaguicidas y Aguas (IUPA) - LARP y el Instituto Universitario de Materiales Avanzados (INAM).

Asimismo, en el área de Ingeniería y arquitectura desarrollan su labor el Instituto Universitario de Nuevas Tecnologías de la Imagen (INIT) y el Instituto Universitario

de Tecnología Cerámica Agustín Escardino (ITC)

En el ámbito de las ciencias sociales destacar el Instituto Interuniversitario de Desarrollo Local (IIDL), el Instituto Interuniversitario de Economía Internacional, el Instituto Interuniversitario de Geografía y el Instituto Universitario de Derecho del Transporte (IDT), mientras que en el de Humanidades citar el Instituto Interuniversitario de Desarrollo Social y Paz (IUDESP), el Instituto Universitario de Estudios Feministas y de Género Purificación Escribano (IUEFG), el Instituto Interuniversitario de Lenguas Modernas y Aplicadas y el Instituto Interuniversitario de Filología Valenciana.